

POUR DIFFUSION IMMÉDIATE

Forum communautaire de Vaudreuil-Dorion : oser l'action pour un avenir durable

Vaudreuil-Dorion, le 14 novembre 2024 – Aujourd'hui, la Ville de Vaudreuil-Dorion a tenu la quatrième édition de son forum communautaire qui avait pour thème : « Le pouvoir d'agir local pour un avenir durable – Osons l'action ! ». Une centaine de participants provenant des secteurs communautaires, environnementaux, de la santé, de l'éducation et de la sécurité publique, la députée de Vaudreuil, Marie-Claude Nichols, des citoyens engagés, en plus d'employés et d'élus de la Ville se sont rassemblés au Centre multisports André-Chagnon pour élaborer des solutions concrètes afin de construire un avenir plus vert.

« Le développement durable n'est pas seulement une responsabilité collective, c'est aussi une opportunité extraordinaire d'améliorer la qualité de vie des citoyens et de nos milieux, tout en préservant les ressources pour les générations futures », a mentionné Chloé Marcil, cheffe de division – Culture et vie communautaire.

La journée a débuté avec une conférence de Jérôme Dupras, environnementaliste, chercheur universitaire et professeur, également connu comme bassiste des Cowboys Fringants, sur l'implication environnementale à l'échelle des collectivités. Lors de sa présentation, le conférencier a d'abord dressé le portrait des pressions actuelles, appelées changements globaux, auxquelles font face les systèmes humains et naturels. À l'aide d'exemples de recherches menées sur les écosystèmes urbains du Québec, Jérôme Dupras a démontré comment développer des stratégies de protection de la nature efficaces afin de contrer les effets de ces changements globaux.

« Des événements comme des inondations, du verglas ou des pluies torrentielles seront de plus en plus courants. Il est d'autant plus urgent d'agir maintenant pour assurer un avenir durable à nos enfants. Une Chaise des générations est installée de façon permanente dans la salle du conseil municipal comme un rappel constant que nos prises de décisions entraînent des conséquences directes sur les générations à venir. La Ville de Vaudreuil-Dorion en est bien consciente et c'est pourquoi elle travaille au renouvellement de sa politique environnementale, qui sera adoptée sous peu », a souligné Guy Pilon, maire de Vaudreuil-Dorion.

Par la suite, un panel de trois intervenantes a présenté des projets inspirants visant à soutenir la cause environnementale. Catherine Vallée, membre du Mouvement d'action régionale en environnement (MARE), Mélanie Blais, coordonnatrice du Projet vert à l'école secondaire du Chêne-Bleu à Pincourt, et Manon Giri, coordonnatrice développement et partenariats chez Solon, ont respectivement partagé leurs expériences en lien avec le pouvoir d'agir en environnement.

Célia Corriveau du Pôle d'économie sociale Vallée-du-Haut-Saint-Laurent a chapeauté trois ateliers de passage à l'action visant à la fois à motiver l'engagement des convives face aux enjeux environnementaux et à soutenir les initiatives locales existantes par la conception d'outils et de projets mobilisateurs.

Prêcher par l'exemple

De manière à inspirer la communauté, la Ville de Vaudreuil-Dorion s'est engagée à appliquer les principes de l'écoresponsabilité lors de l'organisation de son événement. Elle a notamment réduit la production de déchets en limitant l'impression de documents et en utilisant des emballages alimentaires compostables. Pour restreindre les émissions de gaz à effets de serre (GES) produites par le transport des participants au Centre multisports André-Chagnon, la Ville a créé une plateforme de covoiturage et un concours pour promouvoir le recours au transport durable (marche, vélo, etc.). Les participants ont également été invités à apporter leurs tasses de café et bouteilles d'eau réutilisables afin d'encourager le pouvoir d'agir individuel.

« Certes, nos activités laissent une empreinte environnementale. En revanche, il n'en revient qu'à nous de la réduire au maximum en compensant les impacts négatifs qui ne peuvent être évités. C'est pourquoi les matières résiduelles produites seront pesées à la fin de l'événement et les émissions de gaz à effet de serre générées par le transport des participants seront estimées et compensées par la plantation d'arbres, et ce, grâce au Programme de Reboisement Social™ », soutient Oriana Farina, cheffe de division – Environnement à la Ville de Vaudreuil-Dorion.